
Ata da 21ª Reunião Ordinária da Câmara Municipal de Contagem do ano dois 
mil e vinte. Aos sete dias do mês de julho, realizou-se a vigésima primeira 
reunião ordinária da Câmara Municipal de Contagem que contou com a 
participação de vinte e um vereadores. Após cumprimentar a todos, o presidente 
em exercício Cláudio Santos Fontes fez a leitura do Capítulo 9, Versículos 32 a 
38, narrado por São Mateus, da Bíblia Sagrada. Em seguida, em concordância 
com os vereadores presentes à reunião, foi aprovada a dispensa da leitura da 
ata da reunião anterior.  O presidente em exercício, vereador Capitão Fontes 
iniciou esta reunião solicitando que esta Casa Legislativa envie um ofício ao 
Executivo Municipal cobrando mais empenho para a proteção dos profissionais 
da linha de frente nos postos de saúde. O que foi corroborado pelos vereadores 
Vinícius Faria e Dr: Wellington (ortopedista). Na sequência, foram lidos os 
seguintes Ofícios: Ofício nº 022/2020, de autoria do vereador Alex Chiodi, que 
solicita a retirada, em caráter definitivo, da Emenda nº 002, de sua autoria, ao 
Projeto de Lei Complementar nº 007/2020/PE; Ofício s/nº, de autoria do vereador 
Dr: Rubens Campos, que requer a retirada de pauta, em caráter definitivo, do 
Projeto de Lei nº 014/2020, que dispõe sobre a criação do Conselho Municipal 
de Proteção e Defesa dos Animais e dá outras providências”, de sua autoria. 
Entretanto, dr: Rubens solicitou ao Executivo Municipal que tenha celeridade em 
enviar para esta Casa Legislativa um projeto semelhante ao seu, que contemple 
pontos importantes na defesa dos animais. Logo após, foram lidos e 
encaminhados ao órgão competente para exame e parecer no prazo legal, os 
seguintes projetos: Projeto de Lei nº 013/2020 – “ Autoriza o Poder Executivo 
Municipal a outorgar a prestação dos serviços públicos de limpeza urbana e 
manejo de resíduos sólidos do município de Contagem, pelo regime de parceria 
público-privada, bem como autoriza a criação de mecanismos de garantia para 
a referida parceria e a inclusão da concessão no Plano Plurianual do município 
de Contagem (PPA)”, de autoria do Poder Executivo; Projeto de Lei nº 018 /2020, 
“que renomeia os próprios públicos que especifica e revoga as respectivas 
legislações de modificação e outorga de nome, de autoria da vereadora Glória 
(da aposentadoria); Emenda nº 002/2020, de autoria do vereador Dr: Rubens 
Campos ao Projeto de Lei Complementar nº 007/2020/PE. Em seguida, foram 
votados e aprovados, por unanimidade, os Requerimentos nºs 869 a 935/2020; 
Indicações nºs 892 a 981/2020; Moções nºs 078 a 081/2020, apresentados pelos 
vereadores, inclusive as matérias destacadas, a saber: Requerimento nº 
869/2020 – “Requer que a Secretaria de Desenvolvimento Econômico apresente 
um estudo para a formulação de um plano de recuperação econômica que possa 
trazer estímulo à economia local para ajudar a minimizar o impacto da crise 
causada pela pandemia”, de autoria do vereador Alessandro 
Henrique;  Requerimento nº 870/2020 – “Requer que a Secretaria de Saúde 
informe o protocolo que está sendo utilizado no tratamento das pessoas 
acometidas de COVID-19, atendidas pela rede pública municipal”, de autoria do 
vereador Alessandro Henrique;  Requerimento nº 920/2020 – “Fornecimento de 
termômetro digital infravermelho em todas as UBS'S, neste Município”, de 
autoria da vereadora Silvinha (Dudu);  Requerimento Nº 921/2020 – “Agilidade 
na entrega e resultado dos exames da COVID-19, nas unidades que realizam os 
testes, neste Município”, de autoria da vereadora Silvinha (Dudu); Requerimento 



nº 922/2020 – “Reposição de técnicos de enfermagem, em todas as UBS'S da 
regional Nacional e regional Ressaca, neste Município”, de autoria da vereadora 
Silvinha (Dudu); Requerimento nº 929/2020 – “Requer ao Comitê Intersetorial  de 
Enfrentamento ao COVID-19, que avalie a possibilidade de incluir no Decreto 
Municipal n° 1706, os salões de beleza e barbearia como serviços essenciais, 
funcionando com horário agendados”, de autoria do vereador Vinícius Faria; 
Requerimento nº 930/2020 – “Requer ao Exmo. Prefeito Senhor Alexis de 
Freitas, que seguindo o preposto na portaria SEDUC/FUNEC n° 26, de 18 de 
junho de 2020, que dispõe sobre a reorganização das atividades escolares da 
rede municipal de educação, devido à pandemia do COVID-19, disponibilize 
cópias impressas aos alunos da rede municipal de ensino, que não dispõe de 
recursos de mídias digitais necessárias para realização das tarefas e materiais 
encaminhados pelos professores”, de autoria do vereador Vinícius Faria; 
Requerimento nº 931/2020 – “Requer ao Exmo. Prefeito Senhor Alexis de 
Freitas, que solicite ao Departamento de Edificações e Estradas de Rodagem de 
Minas Gerais - DER, que tome medidas cabíveis no que se refere ao 
cumprimento das medidas sanitárias de profilaxia e contenção do coronavírus 
(COVID-19), em conformidade com a deliberação estadual COVID-19, n° 17 de 
22/03/2020 e o Decreto Municipal n° 1583, por meio de blitz educativas e 
fiscalização do transporte coletivo de passageiros”, de autoria do vereador 
Vinícius Faria; Requerimento nº 932/2020 - Requer sejam feitas fiscalizações 
nos transportes públicos de passageiros que estão circulando com capacidade 
de lotação acima do recomendado pelas autoridades sanitárias”, de autoria do 
vereador Daniel Carvalho; Requerimento nº 933/2020 – “Requer que seja 
incluído no informe epidemiológico diariamente divulgado pelas autoridades 
competentes, a taxa de ocupação de leitos oferecidos pelo SUS no âmbito do 
município”, de autoria do vereador Daniel Carvalho. Aparteando, o vereador 
Alexandre (Xexeu) solicitou uma blitz da saúde no município de Contagem; 
Requerimentos nºs 934/2020 -“Requer sejam prestadas em minúcias, 
informações quanto à supressão das árvores da Avenida João César de Oliveira, 
dentre as quais: Apresentação dos estudos técnicos que justifique o corte de 
árvores, esclarecendo também a finalidade da supressão, ou seja, o motivo que 
impõe uma ação tão drástica e tão danosa ao meio ambiente, laudos técnicos 
de cada indivíduo que será ou já foi suprimido, o destino destes indivíduos (se 
serão replantados ou não), caso não seja feito o replantio que se justifique o 
motivo e, ainda, a apresentação das contra partidas que devem ser, pelo óbvio, 
proporcional ao gravoso e irreparável dano que a ação trará ao meio ambiente 
da cidade, que já é altamente poluído”, de autoria do vereador presidente Daniel 
Carvalho; Indicação nº 925/2020 – “Solicita intensificação de fiscalização no 
Estância Imperial, onde está ocorrendo constantemente abandono de animais 
nas ruas do bairro”, de autoria do vereador Alex Chiodi; Indicação nº 926/2020 – 
“Solicita fiscalização da vigilância sanitária de vazamento de fossa em diversas 
ruas do bairro Estância Imperial, neste Município”, de autoria do vereador Alex 
Chiodi; Indicação nº 927/2020 – “Solicita à Secretaria Municipal de Obras e 
Serviços Urbanos recuperação da Avenida Santa Rita e medidas a respeito do 
córrego, bairro Santa Luzia, neste Município”, de autoria do vereador Alex Chiodi; 
Indicação nº 928/2020 – “Solicita à Secretaria Municipal de Obras e Serviços 



Urbanos nivelamento de pavimentação asfáltica na rua João Ferreira, próximo 
ao número 62, bairro Praia, neste Município”, de autoria do vereador Alex Chiodi; 
Indicação nº 929/2020 – “Limpeza e capina de praça na rua João Wanderley, 
bairro Lúcio de Abreu, neste Município”, de autoria do vereador Alex Chiodi; 
Indicação nº 930/2020 – “Solicita implantação de rede de esgotamento sanitário 
na rua Humberto Antoniazzi, bairro Granja Vista Alegre, Contagem/MG”, de 
autoria do vereador Alex Chiodi; Indicação nº 931/2020 – “Solicita troca de 
iluminação pública na praça localizada à rua Felisbino Pinto Monteiro com rua 
Dona Derminda, bairro Praia, neste Município”, de autoria do vereador Alex 
Chiodi; Indicação nº 932/2020 – “Operação tapa-buracos em toda extensão da 
avenida Carmelita Drummond Diniz, bairro Maracanã, neste Município”, de 
autoria do vereador Alex Chiodi; Indicação nº 933/2020 – “Operação tapa-buraco 
em toda extensão da rua Benedito José das Neves, bairro São Gonçalo, neste 
Município”, de autoria do vereador Alex Chiodi; Indicação nº 934/2020 – 
“Operação tapa-buraco em toda extensão da rua José de Souza, bairro Praia, 
neste Município”, de autoria do vereador Alex Chiodi; Indicação nº 935/2020 – 
“Operação tapa-buraco em toda extensão da rua João Ferreira, bairro Praia, 
neste Município”, de autoria do vereador Alex Chiodi; indicação nº 936/2020 – 
“Operação tapa-buraco em toda extensão da rua João da Mata, bairro Praia, 
neste Município”, de autoria do vereador Alex Chiodi; Indicação nº 937/2020 – 
“Solicita à TRANSCON estudo viabilidade, junto ao DER/MG, sobre aumento do 
quadro de horário da linha 7700, neste Município”, de autoria do vereador Alex 
Chiodi; Indicação nº 938/2020 – “Solicita instalação de quebra-molas na rua 
Vitória Régia, próximo ao número 39, bairro Chácaras Contagem, neste 
Município”, de autoria do vereador Alex Chiodi; Indicação nº 939/2020 – “Solicita 
instalação de quebra-molas na rua Tertuliano, bairro Linda Vista, neste 
Município”, de autoria do vereador Alex Chiodi; .Indicação nº 940/2020 – “Solicita 
instalação de quebra-molas na rua Aníbal Barca, bairro Linda Vista, neste 
Município”, de autoria do vereador Alex Chiodi; Indicação nº 941/2020 – “Solicita 
instalação de quebra-molas na rua Professor Alves Horta, bairro Linda Vista, 
neste Município”, de autoria do vereador Alex Chiodi; Indicação nº 955/2020 –
“Indica a substituição para lâmpadas de led de toda iluminação do entorno da 
estação do metrô Eldorado, bairro JK, neste Município”, de autoria do vereador 
Pastor Itamar; Indicação nº 973/2020 – “Indica limpeza da rua João Gomes 
Cardoso na altura do número 1107, bairro Eldorado, neste Município”, de autoria 
do vereador Rubens Campos; Moção nº 078/2020 – “Votos de congratulações, 
parabéns e aplausos ao Conselho Nacional de Justiça (CNJ) e Associação dos 
Magistrados Brasileiros (AMB) que lançaram no último dia 10/06/2020, a 
Campanha Sinal Vermelho para Violência Doméstica, o objetivo da campanha é 
possibilitar que mulheres em situação de violência doméstica encontrem ajuda 
em farmácias e drogarias do país”, de autoria do vereador Bruno (Barreiro); 
Moção nº 079/2020 – “Congratulações ao SIND-UTE, SINDSAÚDE de demais 
sindicatos representativos dos servidores públicos, bem como os servidores de 
Contagem, pela ativa participação na reunião virtual de 03/07/2020, para discutir 
PLC 7/2020”, de autoria do vereador Rubens Campos; Moção nº 080/2020 – 
“Moção de congratulações e aplausos ao Instituto Ser Feliz pelo aniversário de 
40(quarenta) ano de existência, neste Município”, de autoria do vereador José 



Antônio (do hospital); Moção nº 081/2020 - “Moção de repúdio ao senhor 
Fernando, encarregado da Empresa Semear prestadora de serviço à 
TRANSCON de supressão de árvore na avenida João Cesar de Oliveira, neste 
Município”, de autoria do vereador José Antônio (do hospital). Nesse instante, os 
vereadores autores de suas matérias destacadas discorreram sobre elas. Na 
oportunidade, o vereador Rogério Marreco comentou que a CEASA teria 
realizado mil testes para a COVID-19. Marreco lamentou que a grande maioria  
testada não seria de Contagem. Ainda, de acordo com Rogério Marreco, ao 
testar positivo para o COVID-19, elas eram encaminhadas aos médicos que 
receitavam dois remédios, que não eram encontrados nas farmácias. Marreco 
perguntou ao vereador Vinícius, representante da Câmara no Comitê do COVID-
19, se esse Comitê estaria a par dessa situação.  Vinícius Faria disse que essa 
ação da CEASA não teria vindo da prefeitura e acrescentou que a CEASA teria 
sido notificada para cobrar, das pessoas, o uso de máscaras e uso de álcool em 
gel. Na sequência, o vereador Capitão Fontes solicitou ao Comitê do COVID-19  
que interceda ao Executivo Municipal no sentido de viabilizar a concessão de  
licença aos transportadores escolares para transportar passageiros em geral. De 
acordo com Capitão Fontes, ele teria sido procurado por esses donos de vans 
que, desesperados, pedem ajuda ao governo municipal, pois muitos deles 
estariam com as suas prestações de carros atrasadas. Logo após, o vereador 
Alex Chiodi falou de um ofício que estaria seguindo para a prefeitura no intuito 
de pedir uma avaliação criteriosa para a possível reabertura do comércio. O que 
foi corroborado por diversos vereadores que saíram em defesa desses 
comerciantes. O vereador Dr: Rubens disse concordar com o pronunciamento 
dos colegas em favor dos comerciantes, entretanto, disse que é preciso cautela, 
já que essa doença, ainda, estaria em expansão. Na oportunidade, Dr: Rubens 
voltou a solicitar à TRANSCON um estudo mais detalhado, no sentido de colocar 
uma sinalização de Mão Única na rua Vasco de Azevedo, próximo aos hospitais 
São José e Santa Rita, a fim de facilitar o tráfego naquela região. Dr: Rubens, 
ainda, solicitou ao Executivo Municipal a viabilidade de retornar com a concessão 
do vale alimentação para os servidores administrativos da prefeitura. Por fim, Dr: 
Rubens solicitou ao vereador Vinícius Faria, representante do Comitê do COVID-
19, que viabilize a reabertura do Instituto Embeleze. Passando à discussão e 
votação de projetos, foram votados e aprovados, por unanimidade, no Parecer e 
em Primeiro Turno, os seguintes projetos: Projeto de Lei nº 010/2020 – “que 
“dispõe sobre as diretrizes para elaboração e execução da Lei Orçamentária 
Anual (LOA) de 2021”, de autoria do Poder Executivo; Projeto de Lei nº 011/2020 
- que “Altera a Lei nº 5.062, de 26 de dezembro de 2019, que dispõe sobre a 
revisão do Plano Plurianual do Município de Contagem – PPA 2018-2021, a Lei 
nº 5.063, de 6 de janeiro de 2020, que estima as receitas e fixa as despesas do 
Orçamento Fiscal do Município de Contagem para o exercício de 2020, e abre 
crédito adicional especial ”, de autoria do Poder Executivo. No horário destinado 
ao Grande Expediente, o vereador José Antônio discorreu sobre a sua moção 
de repúdio ao senhor Fernando, encarregado da empresa SEMEAR. De acordo 
com José Antônio, no dia 7 de julho do corrente, ele, teria presenciado uma cena 
que chamou de lamentável, quando o senhor Fernando, encarregado dessa 
empresa estaria pronto para cortar várias árvores, Palmeira Imperial, no canteiro 



da Avenida João César de Oliveira, em frente à Receita Municipal. Como 
vereador e fiscalizador do município, José Antônio disse ter solicitado ao senhor 
Fernando que interrompesse aquela ação, quando foi desrespeitado com 
ataques ofensivos por parte desse senhor. Na oportunidade, José Antônio 
agradeceu ao Guarda Municipal, Levy Sampaio e ao Fiscal de Meio Ambiente, 
Erick que, ali presentes, conduziram o episódio, fazendo as devidas 
intervenções, a fim de evitar mais consequências desagradáveis. Por fim, foi 
exibido um vídeo a respeito da Moção nº 078/2020, de autoria do vereador Bruno 
barreiro, sobre a Campanha Sinal Vermelho Contra a Violência Doméstica. 
Finalizando os trabalhos, foi convocada a 22ª Reunião Ordinária, prevista para o 
dia 14 de julho, às 9:00 horas. Realizada a chamada final, persistiu a mesma do 
início. Nada mais havendo a tratar, o presidente em exercício declarou encerrada 
a reunião e, para constar, lavrou-se a presente ata que sendo lida, discutida e, 
se aprovada, será  pelo 1º Secretário e  pelo presidente, assinada.    
 


